

Bericht des Obmannes für Auszeichnungen für das Jahr 2014



Die Anerkennung der Lebensleistung einer einzelnen Person durch seine Mitmenschen ist eine wichtige Antriebskraft für unser Schaffen und Wirken.

Ohne Würdigung und fehlendem Blick für herausragende Leistungen ginge schnell die Motivation verloren, die eigene Kraft auch weiterhin in den Dienst der Sache zu stellen, Neues zu schaffen oder Altes zu erhalten.

Die Rassekaninchenzucht ist eine Aufgabe, der sich gesellschaftlich bedingt zunehmend weniger Menschen widmen können oder wollen. Gerade deshalb ist es jedem einzelnen unserer Zuchtfreunde hoch anzurechnen, wenn er unserer Sache über lange Zeit treu bleibt und sich von Widrigkeiten nicht unterkriegen lässt.

Aus diesem Grund hat sich der Landesverband Sachsen-Anhalt eine Ehrenordnung gegeben.

Nachdem mir zur Jahreshauptversammlung in Güsten am 05. April 2013 von meinem Vorgänger Wilhelm Lorenz der Staffelstab übergeben worden ist, hatte ich erst einmal genügend Zeit, mich auf meine Funktion vorzubereiten. Mit seiner Hilfe und dank seiner vorbildlichen Aufzeichnungen konnte ich mich zu Beginn des Jahres 2014 erstmals an meine Aufgabe wagen.

Für die Auszeichnungen im Jahr 2014 wurden von 16 Kreisverbänden, bzw. 43 Vereinen insgesamt 69 Ehrungsanträge und 3 Mitteilungen zu Vereinsjubiläen eingereicht. Die Anträge gingen größtenteils fristgerecht ein, spätere Abgaben waren vorher telef. abgesprochen und somit nicht zu beanstanden. Es ist jedoch festzustellen, dass der überwiegende Teil der Anträge innerhalb von 10 Tagen vor Fristende einging. Eine zeitigere Abgabe der Anträge wäre wünschenswert.

Zur Vorstandssitzung in Osmarsleben am 08.02.2014 wurde über die Ehrungsanträge wie folgt beschlossen:

	Anzahl	davon genehmigt	davon abgelehnt	davon umgewandelt	Vergabe
Verdienstnadel	12	12			13
Ehrennadel	23	21	2	1	21
Ehrenbrief	17	15	2		15
Ehrenmitglied	4	4			4
Meister SA	11	3	8		3
	67	55	12	1	56

Zusätzlich eingereicht wurden ein Antrag auf die Jugendnadel in Silber und ein Antrag auf die Vergabe des Titels Meister der Deutschen Rassekaninchenzucht. Über den Meister wurde vom Landesvorstand einstimmig positiv entschieden und beide Vorgänge an den ZDRK weitergeleitet.

Zwei Anträge auf die Ehrennadel in Gold wurden abgelehnt, da die Voraussetzungen nicht erfüllt waren, ein Antrag hiervon ist in eine Verdienstnadel in Gold für 20 Jahre Vorstandstätigkeit umgewandelt worden.

Der Ehrenbrief wurde zweimal zurückgewiesen, da dieser bereits vergeben wurde!

Bei der Vergabe des Titels „Meister der Kaninchenzucht Sachsen-Anhalts“ fällt die Entscheidung schwer, da natürlich jeder Verein bzw. Kreisverband seinen Kandidaten als geeignet ansieht.

Das Spezielle an diesem Titel liegt aber gerade darin, dass er etwas Besonderes sein soll und dies nur durch eine begrenzte Anzahl gewährleistet ist.

Aus diesem Grund sieht die Ehrenordnung auch nur die Vergabe von zwei Ehrungen, in Ausnahmefällen auch drei Ehrungen pro Jahr vor.

Um hier eine gerechte Vergabe zu gewährleisten wurde das Punktesystem in der Ehrenordnung geschaffen.

Die Namensliste der zur Jahreshauptversammlung mit der Ehrenmitgliedschaft, dem Ehrenbrief und dem Titel Meister der Kaninchenzucht Sachsen-Anhalt ausgezeichneten Zuchtfreunde ist in der 1. Informationsschrift 2014 abgedruckt und kann dort nachgelesen werden.

Vereinsjubiläen wurden bisher wie folgt angemeldet;

2014

G 254	Selau-Bornau	KV Weißenfels	27.02.1914	100 Jahre
G 221	Querfurt	KV Halle Saalekreis-Süd	18.05.1914	100 Jahre
G 101	Greppin	KV Untere Mulde 91	1914	100 Jahre
G 142	Jerichow	KV Jerichower Land	19.02.2014	100 Jahre
G 466	Groß-Quenstedt	KV Harz	29.01.1914	100 Jahre
G 407	Kemberg	KV Wittenberg	10.04.1939	75 Jahre
G 824	Fleetmark	KV Altmark West	01.01.1964	50 Jahre
G 825	Veckenstedt	KV Harz	18.05.1914	50 Jahre
G 138	Niemberg	KV Halle Saalkreis	09.08.1964	50 Jahre

2015

G 397	Radegast	KV Anhalt-Bitterfeld	1940	75 Jahre
-------	----------	----------------------	------	----------

2016

G 236	Salzwedel	KV Altmark West	04.07.1916	100 Jahre
G 399	Reinsdorf-Dobien	KV Wittenberg	16.01.1966	50 Jahre
G 470	Siebigerode	KV Mansfeld-Südharz	14.12.1941	75 Jahre

An dieser Stelle sei daran erinnert, dass diese Anmeldungen ein Jahr im Voraus erfolgen müssen.

Zum Abschluss möchte ich allen Zuchtfreunden in den Vereinen und Kreisvorständen die Bitte mit auf den Weg geben, die Ehrungen nicht aus den Augen zu verlieren.

Der Landesverband kann nur vergeben, was beantragt wird.

Es gibt zahlreiche Vereine, die noch nie eine Ehrung beantragt haben.

Ich bedanke mich bei allen Zuchtfreunden, mit denen ich bisher Kontakt hatte, für die gute und freundliche Zusammenarbeit. Insbesondere meinem Vorgänger Wilhelm Lorenz danke ich für seine Unterstützung und Ratschläge.

Allen Zuchtfreunden wünsche ich eine erfolgreiche Zucht in 2015, sowie Schaffenskraft bei guter Gesundheit.